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SÚMULA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SC 

DATA 25 de junho de 2024 HORÁRIO 08h35min às 12h15min 

LOCAL Sede e/ou virtual (formato híbrido)  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Luiz Alberto de Souza Vice-Presidente 08h30min 12h15min 

Ana Carina Lopes De Souza 
Zimmermann  

Coordenadora da 
COAF 

08h30min 12h15min 

Eliane de Queiroz Gomes Castro Coordenadora da CEP 08h30min 12h15min 

Larissa Moreira  Coordenadora da CED 08h50min 12h15min 

Newton Marçal Santos Coordenador da CEF 08h30min 12h15min 
 

CONVIDADOS 

Cícero Hipólito da Silva Junior – Advogado do CAU/SC 
Filipe Lima Rockenbach – Gerente Administrativo e Financeiro do 
CAU/SC   
Juliana Donato Tacini – Assistente Administrativa do CAU/SC  

  

Ausências justificadas 

Presidente  Carlos Alberto Barbosa de Souza, Presidente do CAU/SC.  

Justificativa  
Motivo: Convocação para reunião do CSC-CAU/BR. (Justificativa 

encaminhada via INTRANET em 25 de junho de 2024, às 17h28min). 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros Não houve. 

 

ASSESSORIA 
João Vicente Scarpin – Gerente Geral  
Pery Roberto Segala Medeiros – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Daniel Lucas Clerice – Assessor da Presidência  

 

Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 5ª Reunião Ordinária. 

 

Encaminhamento 
Após leitura, a Súmula da 5ª Reunião Ordinária, do dia 27 de maio de 
2024, foi aprovada com alterações, por unanimidade dos votos e após 
encaminhada para publicação.  

 

Comunicações 
 

Responsável Conselheiro Newton Marçal Santos  

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: O Coordenador da CEF-CAU/SC, Conselheiro 

Newton, relatou sobre sua participação na 54ª Reunião Ordinária do 

CEAU-CAU/SC (conjunta com o CEAU-CAU/BR), expondo que por esse 

motivo não havia participado da última reunião da CEF-CAU/SC. 

Seguidamente, considerou a reunião conjunta extremamamente 

importante e pontuou alguns dos assuntos discutidos. O Conselheiro 

Luiz Alberto, na condição de Coordenador Adjunto da CEF-CAU/SC, 

disse que na última reunião ordinária da comissão, realizada no dia 19 
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de junho  de 2024, foram aprovados quarenta registros profissionais em 

caráter definitivo e oito registros profissionais em caráter provisório. Ao 

final, disse que foi discutido acerca dos projetos da comissão, 

destacando a realização do evento “Diálogos de Ensino e Formação” no 

dia 11 de julho de 2024.  

 

Responsável Conselheira Larissa Moreira  

Comunicado 

Relato da CED-CAU/SC: A Coordenadora da CED-CAU/SC, 

Conselheira Larissa, informou que na última reunião ordinária da 

comissão houve três julgamentos; distribuição de processos; e caso de 

processo de admissibilidade relacionado à questão de plágio, relatando 

que o Advogado Cicero, assessor da comissão, julgou interessante 

realizar audiência de conciliação entre as partes, a fim de firmar um 

acordo. Por fim, disse que havia participado do “26º Seminário Regional 

CED-CAUBR: Ética Profissional e a Prática do Arquiteto e Urbanista”, 

realizado em João Pessoa.  

 

Responsável Conselheira Larissa Moreira 

Comunicado 

Relato da CPUA-CAU/SC: A Conselheira Larissa, na condição de 

membra titular da CPUA-CAU/SC, relatou que na última reunião 

ordinária da CPUA-CAU/SC foi realizado o “Encontro Híbrido com 

Representantes Regionais e Membros da CPUA-CAUSC”. Ao final, 

adicionou que no dia anterior à presente reunião ocorreu outro evento 

da comissão: “Diálogos Urbanos - SUMMIT CIDADES 2024”, 

mencionando que foi muito êxitoso e atendeu às expectativas do público 

participante.  

 

Responsável Conselheira Eliane de Queiroz Gomes Castro 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 

Conselheira Eliane, relatou que a última reunião da comissão teve pauta 

extensa por conta da “50ª Convenção AsBEA” e disse que em virtude 

ela ter se envolvido na organização do referido evento, o Coordenador 

Adjunto da CEP-CAU/SC, Conselheiro Daniel, participou da 54ª 

Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC (conjunta com o CEAU-CAU/BR). 

Após, expôs que foram recebidos muitos elogios relacionados à “50ª 

Convenção AsBEA” e que foi bastante proveitoso, destacando que no 

evento foi criado Grupo de Trabalho Nacional (dentro da AsBEA), a fim 

de entender as pautas das AsBEAs que possam ser úteis para o CAU, 

assim como verificar pautas nacionais com apoio no âmbito da AsBEA. 

Por fim, falou que no dia anterior participou da primeira reunião da 

comissão do “Fórum de Coordenadores das CEP-CAU-UFs”.  

 

Responsável Conselheira Ana Carina Lopes de Souza Zimmermann 

Comunicado 

Relato da COAF-CAU/SC: A Coordenadora da COAF-CAU/SC, 

Conselheira Ana Carina, informou que na última reunião ordinária da 

comissão, realizada no dia 14 de junho de 2024, foi bastante discutido  

sobre as parcerias do CAU/SC e também disse que foi tratatado acerca 
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da questão da Execução Orçamentária, expondo que seria priorizada a 

manutenção das comissões. Posteriormente, mencionou que estava 

sendo realizado o projeto de envio de boletos aos inadimplentes, 

relatando que por conta de algums problemas ocorridos, certamente  a 

ação de cobrança não seria tão efetiva como esperado. Depois, relatou 

que ocorreu discussão sobre a cobrança dos inadimplentes, pontuando 

que o Conselho não tinha como ter ciência sobre o falecimento dos 

profissionais e para tanto, foi gerada discussão no sentido de como 

avisar ao CAU/SC, haja vista a possibilidade de consulta para 

verificação do falecimento, sem necessidade de aguardar o aviso por 

parte da família. Sobre o projeto da COAF-CAU/SC, informou que 

chegaram os detalhamentos do Plano de Ação do Edital, expondo que 

a comissão o “retornou” solicitando mais informações. Finalmente, sobre 

a Reprogramação Orçamentária, disse que a comissão deliberou por 

solicitar aumento do prazo de envio ao CAU/BR. 

 

Responsável Conselheiro Luiz Alberto de Souza 

Comunicado 

Relato da CATHIS-CAU/SC: O Coordenador da CATHIS-CAU/SC, 

Conselheiro Luiz Alberto, comunicou que na última reunião ordinária da 

comissão, realizada no dia 18 de junho de 2024, foi discutido acerca do 

evento dos dias 26 e 27 de julho de 2024, a ser realizado em Blumenau, 

relatando que a comissão convidou as coordenações da CPUA-CAU/SC 

e da CEF-CAU/SC para o evento.  

 

Responsável Vice-Presidente Luiz Alberto de Souza  

Comunicado 

Relato da Vice-Presidência do CAU/SC: O Vice-Presidente Luiz 

Alberto relatou sobre alguns eventos dos quais o CAU/SC participou, 

que foram realizados em Florianópolis, conforme segue: “Fórum de 

Presidentes” (paralelo à “Reunião Conjunta do CEAU-CAU/BR com o 

CEAU-CAU/SC”); “50ª Convenção AsBEA” e “Reunião de Planejamento 

dos Conselheiros Federais”. Ao final, comunicou que na presente data 

o Presidente Carlos estava participando de reunião do Centro de 

Serviços Compartilhados – CSC. A Conselheira Eliane agradeceu 

especialmente à Coordenadora Magali pela confecção de quatro vídeos 

para a “50ª Convenção AsBEA”, que tiveram o conteúdo bastante 

elogiado. O Vice-Presidente Luiz Alberto também mencionou sobre o 

evento realizado pelo CAU/SC com exposição dos trabalhos 

acadêmicos,  parabenizando a equipe de funcionários pelo trabalho 

desenvolvido. O Conselheiro Newton elogiou os funcionários pela 

montagem da exposição dos trabalhos acadêmicos.  
 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

Foram apresentados os assuntos da pauta e incluído um item extra 
pauta, conforme segue: 
 
- Recomendações ao CAU/BR para aprimoramento do Regulamento 
Eleitoral, aprovado pela Resolução CAU/BR nº 179, de 22 de agosto de 
2019. 
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ORDEM DO DIA 
 

5.1 
Plano de Gestão CAU/SC - Apresentação das atividades em 
andamento do “Comitê Integrado” – Apresentação Comitê 
Integrado.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Assistente Administrativa Juliana Donato Tacini  

Encaminhamento 

A Assistente Juliana apresentou breve relato sobre as atividades do 
Comitê Integrado, destacando que as ideias estavam se encaminhando 
para um alinhamento e que até o presente momento haviam sido 
realizadas quatro reuniões. Por fim, expôs a metodologia utilizada. A 
Conselheira Eliane sugeriu que o comitê participasse de cada reunião 
de comissão quando os trabalhos estivessem mais adiantados, para 
falar um pouco sobre os projetos, a fim de que as comissões possam 
apresentar contribuições.  
 

 

5.2 
Minuta do Edital e Plano de Trabalho para criação do Programa de 
Benefícios aos (às) profissionais arquitetos (as) e urbanistas, 
funcionários (as) e estagiários (as) do CAU/SC.  

Fonte Gerência Geral do CAU/SC 

Apresentação Gerente Geral João Vicente Scarpin  

Encaminhamento 

O Gerente João disse que o edital estava na minuta final, com 
necessidade de alguns ajustes, e que o objetivo era o proponente 
cumprir requisitos semelhantes à licitação. Logo depois, apresentou 
tabela de segmentos aptos ao credenciamento e propôs, em 
atendimento à sugestão da Conselheira Eliane, incluir a parte de 
seguros como “produtos/e ou serviços” (segmento profissional). Os 
demais membros do Conselho Diretor acataram a sugestão. O Gerente 
João prosseguiu com a apresentação da minuta de edital, expondo que 
o lançamento estava previsto para o dia 1º de julho de 2024. Por fim, 
apresentou o Plano de Trabalho.  

 

5.3 
Apresentação de estudo atualizado sobre previsão de 
Reprogramação Orçamentária do CAU/SC – 2024.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação Gerente Administrativo e Financeiro do CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente Filipe explicou que a pauta em questão intencionava dar os 
encaminhamentos da Reprogramação Orçamentária considerando o 
cronograma. Após, disse que o CAU/BR ainda não havia encaminhado 
as diretrizes orçamentárias e pontuou que apesar disso o CAU/SC 
iniciou os estudos internos, destacando que o prazo final para envio das 
deliberações dos CAU/UF era no dia 02 de agosto de 2024. Em seguida, 
considerando o calendário do CAU/SC, mencionou que as alternativas 
seriam: aprovar a Reprogramação Orçamentária somente em agosto; 
realizar reunião extraordinária; ou aprovar Ad Referendum. Ao final, 
explicou que diante da dificuldade de calendário, a COAF-CAU/SC 
deliberou por solicitar ao CAU/BR a alteração de datas do cronograma. 
Após discussão e apresentação da minuta de deliberação, foi  
deliberado por solicitar ao CAU/BR, via ofício, a alteração do 
cronograma da Reprogramação Orçamentária 2024, postergando o 
prazo de envio das deliberações dos CAU/UF (Comissão e Plenário) 
para o dia 12 de agosto de 2024 e por encaminhar a deliberação à 
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Presidência do CAU/SC para apreciação do Plenário e, caso seja 
aprovada, ser encaminhada ao CAU/BR, além das demais providências 
cabíveis. (Deliberação nº 026/2024 – CD – CAU/SC). Também foi 
definido por convocar o Conselheiro Douglas Goulart Virgílio, 
Coordenador da CPUA-CAU/SC, para a 7ª Reunião Ordinária do 
Conselho Diretor, do  dia 29 de julho de 2024, haja vista que a matéria 
relativa à Reprogramação Orçamentária seria deliberada no âmbito da 
COAF-CAU/SC; após, no âmbito do CD-CAU/SC; e posteriormente, Ad 
Referendum no âmbito da Presidência do CAU/SC. 

 

5.4 
Estudos da “Dimensão Ecológica da Arquitetura e Urbanismo” – 
Câmara Temática.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação Vice-Presidente Luiz Alberto de Souza 

Encaminhamento 

O Conselheiro Luiz Alberto relatou que na última reunião plenária o 
Conselheiro Alexandre Gobbo, tendo em vista os eventos climáticos  
ocorridos no Rio Grande do Sul e Santa Catarina, apresentou proposta 
de criação da Câmara Temática “Dimensão Ecológica da Arquitetura e 
Urbanismo”. O Conselheiro Luiz Alberto mencionou que se predispôs a 
estudar sobre o assunto e verificou o fato de no ano de 2019 ter sido 
criada a “Câmara Temática de Habitação e Direito à Cidade”, a qual não 
foi implantada. Para tanto, no intuito de não criar várias Câmaras 
Temáticas se sobrepondo, a CATHIS-CAU/SC sugeriu adaptar essa 
Câmara Temática já existente, deliberando por alterar sua nomenclatura 
para “Câmara Temática de Habitação Social e Estudos da Dimensão 
Ecológica da Arquitetura e do Urbanismo”. Após apresentação do Plano 
de Trabalho, foi deliberado por aprovar a alteração da nomenclatura, e 
do respectivo plano de trabalho da Câmara Temática de Habitação e 
Direito à Cidade para “CÂMARA TEMÁTICA DE HABITAÇÃO SOCIAL 
E ESTUDOS DA DIMENSÃO ECOLÓGICA DA ARQUITETURA E DO 
URBANISMO”, nos termos da proposta anexa e por encaminhar a 
deliberação à Presidência para que seja submetida ao Plenário para 
apreciação. (Deliberação nº 027/2024 – CD – CAU/SC).    

 

5.5 Pauta da 153ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação Secretário dos Órgãos Colegiados Pery Roberto Segala Medeiros 

Encaminhamento 

O Secretário Pery apresentou a pauta. Foi deliberado por aprovar os 
termos da pauta da 153ª Reunião Plenária do CAU/SC, a ser realizada 
no dia 12 de julho de 2024, de forma híbrida, das 09h às 15h e por 
encaminhar a deliberação à Presidência do CAU/SC para providências 
cabíveis. (Deliberação nº 028/2024 – CD – CAU/SC).   

 

EXTRA PAUTA 
 

1 
Recomendações ao CAU/BR para aprimoramento do Regulamento 
Eleitoral, aprovado pela Resolução CAU/BR nº 179, de 22 de agosto 
de 2019.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Advogado Cicero Hipólito da Silva Junior  

Encaminhamento 
O Advogado Cicero explicou que no intervalo entre as eleições o 
CAU/BR “colhe” dos CAU/UF recomendações de aprimoramento do 
Regulamento Eleitoral. Seguidamente, apresentou as recomendações 
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do CAU/SC, apontando os artigos em questão com as normas atuais; 
recomendações; e fundamentos. Após serem feitas algumas inclusões 
e exclusões de texto, foi deliberado por aprovar recomendações ao 
CAU/BR para aprimoramento do Regulamento Eleitoral, aprovado pela 
Resolução CAU/BR nº 179, de 22 de agosto de 2019 e por encaminhar 
a deliberação à Presidência do CAU/SC para ser submetida ao Plenário 
e para as demais providências cabíveis. (Deliberação nº 029/2024 – CD 
–CAU/SC).   

 
Esta Súmula foi aprovada na 7ª Reunião Ordinária do CD-CAU/SC, de 29/07/2024, com os 
votos favoráveis dos Conselheiros Eliane de Queiroz Gomes Castro, Larissa Moreira e 
Newton Marçal Santos, e ausência dos Conselheiros Ana Carina Lopes de Souza 
Zimmermann e Luiz Alberto de Souza.    

  
 
 
 
 
 
 
 

Bruna Porto Martins  
Secretária 

Secretária da Reunião  
 

Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 

2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 

veracidade das informações prestadas. Publique-se. 

 
 
 
 
 
 
 

Luiz Alberto de Souza                                                         
Vice-Presidente do CAU/SC 
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